

Fecha: 25-01-2026
 Medio: La Estrella de Chiloé
 Supl.: La Estrella de Chiloé
 Tipo: Noticia general
 Título: Chonchi y Quellón festejan como las capitales isleñas forestal y ganadera

Pág.: 16
 Cm2: 651,8
 VPE: \$ 402.137

Tiraje: 2.800
 Lectoría: 8.400
 Favorabilidad: 

Chonchi y Quellón festejan como las capitales isleñas forestal y ganadera

Los parques municipales de Notuco y Punta de Lapas reciben a miles de visitantes, quienes son atendidos por los diversos expositores y encargados de módulos en encuentros que destacan al bosque y al cordero chilote.



EL FOLCLOR CHILOTE Y NACIONAL ANIMA EL ESCENARIO EN EL PARQUE CHONCHINO.

Krishna Hernández Carrasco
 cronica@laestrellachiloe.cl

Miles de visitantes llegaron ayer a dos de los principales encuentros productivos y de tradiciones de esta época del año en Chiloé, y otros tantos se esperan para hoy, en su cierre. Se trata de la Expo Bosque 2026 en Chonchi y la XXII Feria y Fiesta del Cordero Chilote en Quellón.

La primera cita se desarrolla en el Parque Municipal Notuco, convertido en un punto de encuentro con la naturaleza gracias a una nueva versión de la principal muestra forestal de la provincia. La cita cumple dos décadas y en esta edición considera recorridos por senderos nativos, talleres educativos, charlas sobre sustentabilidad, espacios creativos y una variada oferta gastronómica y artesanal.

Desde la organización, el encargado de la Oficina de Desarrollo Sustentable del municipio, Juan Alvarado, destacó el crecimiento que ha tenido la iniciativa a lo largo de los años, señalando que "actualmente participan 14 empresas del rubro forestal y agrícola, cuatro del sector automotriz, más de 70 artesanos y productores, entre ocho y diez viveros y más de 20 módulos gastronómicos, por lo que el proce-

so no ha sido sencillo; pero hoy la feria logra instalarse como un espacio atractivo, donde las empresas pueden mostrar sus productos y acercar nuevas tecnologías a la comunidad agrícola, recordando que lo que comenzó como una pequeña muestra hoy es la Expo Bosque más grande del sur del país".

En la misma línea, el alcalde de Chonchi, Fernando Oyarzún (RN), valoró los 20 años de trabajo conjunto con pequeños productores forestales, resaltando el rol de la Agrupación Forestal El Canelo y de su presidente, Avelino Guenuman, por mantener una visión de largo plazo en torno al cuidado del bosque y los ecosistemas.

"Si bien los desafíos siguen siendo complejos, se ha avanzado en capacitación, senderos interpretati-

vos y generación de conciencia ambiental, destacando que el bosque es un activo fundamental para la sustentabilidad del territorio", recaló el jefe comunal.

La Expo Bosque también fue valorada por quienes llegaron desde otras regiones. Javiera Solís, visitante proveniente de Santiago, comentó que "me llamó la atención el nivel de organización y la cercanía con la naturaleza, realmente es una experiencia distinta donde se aprende y se comparte en familia", agregando que es de carácter relevante comprender la importancia de cuidar los bosques y el entorno local.

FERIA Y FIESTA

Paralelamente, en Quellón, el Parque Municipal de Punta de Lapas es escenario de la Feria y Fiesta del Cordero



EL CRIADERO OVINO SAN JOSÉ DE PUCATUÉ, CHONCHI, DICE PRESENTE EN QUELLÓN.

“
Me llamó la atención el nivel de organización y la cercanía con la naturaleza”.

Javiera Solís, visitante de Santiago en Chonchi.

“
Siempre es lindo y reconfortante volver a Chiloé, y qué mejor que encontrarse con estos panoramas”.

Amanda Aedo, coyhaiquina.

de Didel (Dirección de Desarrollo Económico Local). Andrea Barria, realizó una positiva evaluación preliminar de la cita, detallando que este año se contó con más de 30 expositores, más de 36 ovinos en competencia y cerca de 90 animales en total en los corrales, los que han sido visitados permanentemente por el público.

La funcionaria comparció que el trabajo ha sido intenso, pero que los resultados ya se están viendo, con una alta afluencia de personas. Además, adelantó que los ovinos en competencia ya fueron evaluados y que los resultados y premiaciones se conocerán en esta jornada dominical.

Entre los visitantes, Amanda Aedo, turista llegada desde Coyhaique, mencionó que quedó gratamente sorprendida por la fiesta, aseverando que "siempre es lindo y reconfortante volver a Chiloé, y qué mejor que encontrarse con estos panoramas tan entretenidos y que además nos permiten conocer y aprender sobre las diferentes razas de corderos que existen".

En las otras ocho comunas de la provincia también se viven festividades, la mayoría exclusivamente costumbristas, desde comunitarias hasta organizadas por particulares. ☺



LOS ASADOS SON INFALTABLES EN LAS FESTIVIDADES CHILOTAS.



EXPOSICIÓN DE MAQUINARIA FORESTAL EN NOTUCO.